



学校だより

令和元年10月1日

内灘町立清湖小学校

<校訓>

自愛 友愛 博愛

<学校教育目標>

共に生きる子の育成

伝統を引き継ぐ

校長 稲垣 一郎

秋のたたずまいが感じられる時期となりました。9月の運動会は暑い日の開催となりました。芝生のグラウンド、5年目の運動会でした。忙しい中、数多くの来賓・地域の皆様・保護者の皆様に御参観いただき、温かな声援や拍手をいただきました。ありがとうございました。

さて、運動会のテーマ「汗と絆で 令和初の勝利をつかめ」にありますように、今年は、「全力を尽くすこと」「協力すること」をめあてにがんばってきました。全校児童はこの2つの約束をしっかりと実践しました。過去22年間に清湖小学校を卒業していった約1200人の積み重ねてきた伝統を、しっかり引き継いだ一日でした。特に、6年生の活躍により、1～5年生は大きな憧れ・勇気・希望を感じ取ったのではないかと思います。今後も学習や様々な行事にこの2つの力を活かせるよう、学校全体で児童たちを支援していきます。

準備や後片づけなど、多くの保護者の皆様にご協力をいただき、本当にありがとうございました。

あいさつはなぜ大切な

4月から児童たちに、「4つの『あ』」を大切にしようと呼びかけています。10月の集会では、その中の「あいさつ」について話をしました。あいさつの素晴らしさは何か?について児童たちと考えてみました。

4つの『あ』

- ・あいさつ・ありがとう
- ・安全・安心・あとしまつ

☆あいさつの素晴らしさ☆

相手により印象を持たれ、人間関係がよくなる

相手により印象を持たれるというメリットがあります。あいさつをすることは自らの心を開き、相手を認めるということです。人は誰しも認められたいという欲求を持っています。相手のことを認めるということは、相手だって嫌な気持ちはせず、嬉しい気持ちになります。またそのことによって、相手との人間関係がよくなります。

相手との「会話のきっかけ」になる

相手とのコミュニケーションのきっかけになります。また、そのきっかけから相手の反応がわかります。相手の表情やあいさつの返答から状況を推しはかり、どのような対応をすべきか想定することが可能です。

自分の緊張をほぐすことができる

あいさつは言い方が色々ありますが、定形な単語の組み合わせで、声に出すことで心と体をリラックスさせるそうです。

☆どのようなあいさつをするか☆

どのようなあいさつがいいかは、よりよいコミュニケーションにつながるものであれば、一人一人違っていてもいいと感じています。私は、以下の3つのことを大切にしています。

笑顔で、はっきりとした声で、相手の顔を見てあいさつをするように心がけています。児童たちにも、自分にあった素敵なあいさつができるように、見守り応援していきたいと思ひます。

10月の行事予定

日	曜	学校・学年関連行事
1	火	全校集会・児童集会 サッカー壮行会 こころの日
2	水	3年バス遠足（ふれあい昆虫館・辰口丘陵公園） 6年町小学校サッカー交歓会 フィジーラグビーチームとの交流 （3限目 6年・4限目 5年）
3	木	就学時健診 特別日課3限 12:45 完全下校 4年点字教室（2・3限） サッカー交歓会予備日
4	金	代表委員会 5年宿泊体験事前指導（3限）
7	月	衣替え完全実施
8	火	5年宿泊体験学習 白山ろく少年自然の家 4年視覚障害者の方との交流会（2・3限） 2年親子レクリエーション 給食試食会
9	水	授業4限目まで 5年生以外 13:20 下校 5年宿泊体験学習2日目 15:40 下校
10	木	かけ足運動開始（～29日）
11	金	1・2年バス遠足（のどしま水族館） プログラミング教育（5年） 4年国際交流会（3・4限）
13	日	子ども凧遊び大会
14	月	体育の日
15	火	卒業アルバム写真撮影（6年）
16	水	4年手話教室（2・3限） クラブ活動
17	木	発表会前日準備 （1～3年 14:25 下校・4～6年 15:20 下校） お話会（4・5年）
18	金	英語教育強化拠点地域事業研究発表会 お弁当持参 全校完全下校 13:20 1の1, 3の2, 5の1は5限目授業 14:45 下校
22	火	即位礼正殿の儀の行われる日
23	水	いしかわ学校読書の日 委員会 計算ステップアップ週間（～29日）
24	木	火曜時間割 お話会（3・6年） ほほえみタイム
25	金	代表委員会
26	土	P T A ドリームフェスタ
30	水	マラソン大会 6年親子レクリエーション5・6限
31	木	マラソン大会予備日 お話会（1・2年） 学校公開週間（～11/1）

<11月以降の主な予定>

11/1 オータムコンサート 5限
11/8 3年生親子レクリエーション 5・6限
11月下旬（予定） 清湖フェスティバル
12/23・24 通知表渡し

◇◇全力を出し切った運動会◇◇

運動会の練習期間中は天候にも恵まれ、外での練習が十分にできたため、どの学年も元気一杯、最高の仕上がりとなりました。暑さの影響も心配されましたが、子ども達の頑張りです晴らしい運動会となりました。



昨年度同様、向陽台・千鳥台両公民館のご厚意によりお借りできたテントを、前日の夕方や当日の朝早くから組み立てていただきました。お陰様で熱中症対策も万全に整えることができました。協力していただいた町会長様、公民館長様、保護者の皆様、本当にありがとうございました。

また、見回りボランティアや片付けのお手伝い等、たくさんの方々のお力を借りて運動会を実施できたことも、併せて感謝申し上げます。

競技や演技、そして紅白の応援にも「汗と絆で令和初の勝利をつかめ！」が伝わる、心に残る運動会になりました。来校し、応援して下さった多くの皆様、ありがとうございました。今後とも、よろしくお願い致します。

内灘町PTA連合会からのお願い

内灘町PTA連合会では、子ども達の生活習慣の改善に向けて、例年、町内すべての小中学校の家庭でメディアを使う時間を減らし、家族のふれあいやコミュニケーションを深める取組を行っています。

今年度は、10月15日（火）～20日（月）までの期間中に、ご家庭で都合のよい1日を選んで取り組んでいただきます。児童一人一人にプリントを一枚配布しますのでご提出をお願いいたします。

配布日は10月1日（火）で、提出締切は、10月23日（水）です。

内灘町教育センター10月教育相談予定

金沢医科大学 橋本先生
10月7日（月）・28日（月）13:30～16:30
臨床心理士 西本先生
10月7日（月）・28日（月）13:30～16:30